

Fraktionsgemeinschaft SPD/Die Linke

im Bezirksausschuss 16 Ramersdorf - Perlach

München, 23.03.2023

Auswirkungen der Übernahme des Bürgerbegehren "Grünflächen erhalten" durch den Stadtrat der LH München auf bereits laufende Bauprojektplanungen im Stadtbezirk 16

Antrag

Die LH München wird um Beantwortung folgender Frage gebeten:

Welche Auswirkungen (z. B. planerisch, zeitlicher Ablauf, Ausgleich von Wertverlusten) ergeben sich auf die im Bereich des BA 16 bereits laufenden großen Bauprojektplanungen (z. B. Umgestaltung Stephensonplatz mit Seniorenwohnanlage) durch die Übernahme des Bürgerbegehrens „Grünflächen erhalten“ auch für bereits laufende Projekte durch den Stadtrat am 1.3.2023?

Begründung

Anders als in Januarsitzung 2023 hat der Stadtrat der LH München in seiner Sitzung am 1.3.2023 mehrheitlich der Übernahme des Bürgerbegehrens „Grünflächen erhalten“ ohne Einschränkungen (also auch für bereits beschlossene Projekte) zugestimmt. Zu den Auswirkungen der vollständigen Übernahme ist in der SZ in einem Artikel vom 1.3.2023¹ unter anderem ausgeführt:

„Stadtbaurätin Elisabeth Merk sagte, das übernommene Bürgerbegehren werde *"natürlich Auswirkungen auf die Bauleitplanung haben müssen, sonst wäre es ja nichts wert"*. Man werde die Ansage, Grünflächen zu schützen, *"sehr ernst nehmen"*, die Abwägungspraxis werde sich verschärfen. Verfahren würden dadurch freilich *"nicht schneller werden"*. Aktuelle Bebauungsplanverfahren müssten nun nochmals geprüft werden.“

¹ <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/muenchen-buergerbegehren-gruenflaechen-stadtrat-1.5760898> aufgerufen am 19.03.2023

Seitens des Bezirksausschusses wird beispielsweise die Umgestaltung des Stephensonplatzes und der vorgesehene Bau einer Seniorenwohnanlage fraktionsübergreifend als sehr positiv gesehen und eine zeitnahe Realisierung gewünscht. Eine Planungsverzögerung oder gar ein Planungsstop wären aus unserer Sicht nicht hinnehmbar. Nicht zuletzt aus diesen Gründen bitten wir um Beantwortung der gestellten Frage.

Andrea del Bondio

Josef Kress-del Bondio

Helena Schwinghammer

Fraktionsvorsitzende: Astrid Schweizer
Schriftführer: Erhard Reinfrank

Stellvertretende Fraktionsvorsitzende: Mareike Riewe
Stellvertretende Fraktionsvorsitzende: Helena Schwinghammer